



# Declara quiebra de Ahmsa juzgado civil de Monclova

## Negociación.

La medida persigue la reestructura de deudas y no la desaparición de la empresa siderúrgica

SILVIA RODRÍGUEZ Y REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

El juzgado primero de primera instancia en materia civil del distrito judicial de Monclova, Coahuila, declaró en estado de quiebra a la siderúrgica Altos Hornos de México (Ahmsa) y designó como síndico de la quiebra a la Cámara de Comercio de Múzquiz.

Fuentes cercanas contaron que esto es parte de su proceso de renegociación con acreedores de la deuda y que no significa la liquidación de la empresa que preside Alonso Ancira (que presentó su renuncia el 31 de marzo, aun no es ratificada), pues esto debió anunciarse en enero pasado.

Aseguraron que Ahmsa no está en riesgo de desaparecer, afirmando que es un proceso legal para poder reestructurar sus pasivos y seguir operando; dijeron que esto no entorpece la negociación en la venta de acciones de la empresa, mismas que algunos aseguran serán vendidas a inversionistas internacionales, y se

permita el ingreso de capital.

En el Diario Oficial de la Federación se publicó que Altos Hornos tiene que presentar su balance y libros de comercio dentro de las próximas 24 horas contadas a partir del día siguiente en que surta efectos la notificación de la sentencia.

El juzgado ordenó el aseguramiento y dar posesión al síndico de todos los bienes y derechos de cuya administración y disposición se privará a Ahmsa, y se deben girar los oficios al Servicio Postal Mexicano para que se entregue al síndico toda la correspondencia del quebranto.

Ahmsa tiene prohibido hacer pagos o entregar bienes de cualquier clase con interés de tener un apercibimiento.

El poder judicial convocó a una junta de acreedores para reconocimiento, rectificación y graduación de los créditos.

Se autorizó a la Canacero solicitar al juez autorización para la contratación inmediata de créditos y financiamientos indispensables para mantener la operación ordinaria de la empresa y la liquidez necesaria durante la tramitación de la quiebra.

## Problemas financieros

A los problemas financieros que

aquejan a la mayor siderúrgica del país desde hace muchos años, se sumó el hecho de que en 2013 Pemex compró a Ahmsa una planta de agronitrogenados, que este gobierno califica como chatarra.

En 2019, la Auditoría Superior de la Federación determinó que el valor de la transacción rebasó el costo real en 127 por ciento, al pasar de 195 a 443 millones de dólares.

En mayo de 2019 se ejerció acción penal contra Ancira por operaciones con recursos de procedencia ilícita; fue detenido en España y en 2021 extraditado de regreso a México.

Tras celebrarse un acuerdo reparatorio, en diciembre de 2022, Ahmsa informó del pago a Pemex por 54 millones de dólares por la compraventa fraudulenta de la planta de Agronitrogenados.

## CLAVES

### Recibe crédito

Sakly, subsidiaria inmobiliaria de Grupo Coppel, logró un crédito por hasta 18 mil millones de pesos.

### Estrategia

La empresa informó que los recursos serán destinados al plan de expansión comercial y logístico.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

17

18/04/2023

LEGISLATIVO



**Altos Hornos tiene su sede principal en Coahuila. REUTERS**